



## **Postulat Hartmann Armin und Mit. über eine Unterstützung historischer Bahnen durch Lotteriegelder**

eröffnet am 22. März 2022

Der Regierungsrat wird gebeten, den Kriterienkatalog für die Unterstützung aus dem Lotteriefonds dahingehend zu ergänzen, dass die Unterstützung von Anlagen und Betrieben von historischer Bedeutung, namentlich von historischen Bahninfrastrukturen, möglich beziehungsweise deutlich einfacher wird.

### **Begründung:**

Im Kanton Luzern gibt es verschiedene Initiativen, die historisch wertvolle Bahninfrastrukturen restaurieren und betreiben. Dazu gehören zum Beispiel die Vereine Sursee-Triengen-Bahn Historic und historische Seethalbahn oder auch die Stiftung Rigi Historic.

In der Vergangenheit wurden Gesuche dieser Organisationen für eine Unterstützung aus dem Lotteriefonds vom Kanton Luzern regelmässig abgelehnt, während andere Kantone wie Aargau und Schwyz sie grosszügig unterstützten. Offenbar ist der Kanton Luzern hier aktuell wesentlich restriktiver. Es ist unverständlich und stossend, wenn Gesuche von Luzerner Vereinen, deren Infrastruktur sich auf Luzerner Boden befindet, vom Kanton Aargau gutgeheissen werden, der Kanton Luzern sie aber ablehnt.

Die genannten Vereine leisten einen wichtigen Beitrag an den Erhalt historischer Substanz, die auch für die Identifikation der Regionen und das geschichtliche Verständnis wichtig sind. Die Unterstützung von Projekten dieser Art liegt deshalb im öffentlichen Interesse.

### *Hartmann Armin*

Frank Reto  
Lüthold Angela  
Keller Daniel  
Bucher Mario  
Knecht Willi  
Zanolla Lisa  
Lang Barbara  
Schumacher Markus  
Schärli Thomas  
Haller Dieter  
Meyer-Huwyler Sandra  
Schnydrig Monika  
Ursprung Jasmin  
Müller Guido  
Gisler Franz  
Thalmann-Bieri Vroni  
Graber Toni  
Arnold Robi  
Steiner Bernhard  
Müller Pius

Marti Urs